



Entrevista a José Masa alcalde de Rivas Vaciamadrid

El pasado 7 de julio, la Comisión formada por la Comunidad de Madrid, la Delegación del Gobierno y los ayuntamientos de Rivas Vaciamadrid, Coslada y Madrid, llegaron a un acuerdo sobre la situación de la Cañada Real. Se estableció que la Comunidad autónoma asumiría la responsabilidad de las medidas sociales necesarias para realojar a las personas excluidas, dejando a los ayuntamientos la capacidad de decidir el ordenamiento urbanístico de la zona. Entrevistamos al alcalde de Rivas, José Masa, para que nos cuente de primera mano cómo ha sido este acuerdo y cuál va ser el futuro de la Cañada Real.

P: Después de tantos años, parece que al fin hay una posible solución para sanear la Cañada Real. Cuéntenos cómo ha sido el proceso.

R: La solución para este problema ha estado hasta ahora retrasada porque la Comunidad de Madrid no quería asumir su responsabilidad en este asunto. Finalmente aceptó crear una Comisión junto con la Delegación de Gobierno y los ayuntamientos de Rivas, Coslada y Madrid. La solución presentada por el gobierno de Aguirre suponía única y exclusivamente desafectar la Cañada. Esto quiere decir que la zona dejará de ser dominio público y pasará a ser bien patrimonial; es decir, se podrá vender, regalar o transmitir. Pero únicamente desafectando, la Comunidad de Madrid podría regalar el suelo a los ocupantes y seguiría existiendo el mismo problema, por lo que los Ayuntamientos decidimos firmar el acuerdo pero con unas condiciones: que previo a la desafectación, se debía realizar un censo de los tramos que correspondan a cada municipio (del cual Rivas ya tiene hecho el suyo) y contemplar los realojos en toda la Comunidad de Madrid.

No hubiéramos negociado si no se hubiera recogido esta condición. Ahora tenemos cada Ayuntamiento la capacidad de decidir el ordenamiento urbanístico de la zona. Por tanto esta es la proposición de Ley que la presidenta regional llevará al Parlamento madrileño en septiembre u octubre. Después de que se apruebe la Ley, se deberá determinar dónde, cómo y cuándo se van a hacer los realojos.

“No hubiera negociado sin el compromiso de censar y realojar antes de desafectar”

P: La propuesta de Izquierda Unida es la de convertir la Cañada en zona verde pero el PSOE ha presentado una propuesta paralela; ¿de qué forma va a condicionar la propuesta final presentada por el Ayuntamiento?

R: Hasta ahora, el único representante en este asunto ha sido el Ayuntamiento y ha tenido una única voz que es la que expresaba su alcalde. Este gobierno está formado por dos partidos (Izquierda Unida es el mayoritario) y por lo tanto habrá que ponerse de acuerdo. Lo que está claro es que en este Ayuntamiento no habrá dos posiciones políticas.

P: ¿Cómo ha afectado esta propuesta unilateral del PSM a la relación IU-PSOE?

R: La relación ahora mismo con el PSOE está muy bien. Además, el objetivo de ambos no deja de ser el mismo: solucionar el problema que existe en la actualidad en la vía pecuaria. Ahora bien, no me ha gustado lo que han hecho.

P: ¿Cuál considera que será el principal obstáculo con el que contará el desmantelamiento de la Cañada Real?

R: Ahora mismo no quiero hablar de obstáculos porque el principal problema ha desaparecido, que era empezar a abordar el tema.